## Ministerio de Relaciones Exteriores

Vicecanciller concluye viaje de trabajo a Europa tras sostener reuniones con altas autoridades de Polonia, Austria y Eslovaquia

## 1 de junio de 2023

## Nota de prensa 068 - 23

De forma exitosa, el Viceministro de Relaciones Exteriores, Embajador Ignacio Higueras, dio por finalizado su viaje de trabajo a Europa, ocasión en la que sostuvo una serie de reuniones de trabajo con autoridades nacionales de Polonia, Austria y Eslovaquia, así como altos representantes de organismos internacionales asentados en Viena, capital austriaca.

En primer término, el 29 de mayo el Vicecanciller representó a nuestro país la IX Reunión del Mecanismo de Consultas Políticas Perú-Polonia. El encuentro, realizado en Varsovia, fue presidido por el funcionario peruano y el Subsecretario de Estado de Cooperación al Desarrollo y Política para África y el Oriente Medio de Polonia, señor Paweł Jabłoński.

El excelente estado de la relación bilateral se expresó en los más de 15 acuerdos, tratados y memoranda de entendimiento vigentes entre ambos países. La ocasión sirvió para emitir una declaración que destaca los intereses y los valores compartidos entre nuestros países, como la defensa de la democracia y el fortalecimiento del multilateralismo.

El 30 de mayo, el viceministro se trasladó a Viena para presidir el II Mecanismo de Consultas Políticas entre el Perú y Austria, junto al Secretario General del Ministerio Federal de Asuntos Europeos e Internacionales de Austria, Embajador Peter Launsky-Tieffenthal.

Ante el interés del Canciller Federal, Karl Nehammer, por fortalecer relaciones económicas con el Perú, el Viceministro Higueras transmitió la invitación para que la autoridad visite el Perú. Asimismo, se resaltó la cooperación vigente en los ámbitos educativo, cultural y, sobre todo, el apoyo pleno y expresó de Austria a la aspiración peruana de ingreso a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

Finalmente, mediante intercambio de Notas, se formalizó el mutuo entendimiento para considerar al 28 de agosto de 1851 como fecha de inicio de las relaciones bilaterales entre ambos países. Aquella fecha, el Imperio Austriaco reconoció a la naciente República del Perú, a través de una carta autógrafa del Emperador Francisco José I.

## Encuentro con organismos internacionales

Durante su estadía en la capital austriaca, el Vicecanciller también sostuvo encuentros de trabajo en los organismos internacionales con sede en la ciudad, principalmente para reforzar las relaciones de cooperación de estas instituciones con el Perú.

Así, se reunió con la Directora Ejecutiva de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD), señora Ghada Waly, con miras a fortalecer la colaboración y la asistencia técnica en la lucha contra el problema mundial de las drogas.

Se reiteró el compromiso del Perú con la lucha contra el crimen organizado, el ciber delito y los delitos medioambientales. Destacó, además, la próxima presidencia del Perú en la Red Sudamericana de Observancia de la Vida Silvestre (SudWEN). A su vez, destacaron los programas nacionales de desarrollo alternativo integral y sostenible, el programa global de

control de contenedores operativo en los puertos del Callao, Paita y Matarani; así como el apoyo recibido para la implementación del sistema nacional de monitoreo de cultivos.

De igual manera, el Viceministro se reunió con el Director General de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI), señor Gerd Muller. La temática de la reunión incluyó áreas como el desarrollo productivo regional, las industrias verdes, los parques industriales, entre otras. Destacaron, entre las áreas de trabajo con la ONUDI, el Programa País con el Perú, único en la región de América Latina y el Caribe, así como el interés del Perú para insertarse en la industria del hidrógeno verde, teniendo en cuenta el inmenso potencial de recursos naturales y su posición geográfica privilegiada.

Posteriormente, el Embajador Higueras se reunió el Director General del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), señor Rafael Grossi, ocasión en la que recordaron la relevancia de los programas de cooperación del organismo en el campo de la salud humana, la agricultura, la seguridad alimentaria, entre otros. Seguidamente, mediante la entrega de una Nota verbal, se relevó el interés del Perú por participar en el programa "Rayos de Esperanza" con el objetivo de fortalecer las capacidades nacionales en la lucha contra el cáncer.

La gira de trabajo del Viceministro Higueras finalizó el 31 de mayo en Brastislava, capital de Eslovaquia, con su participación en la primera edición del Mecanismo de Consultas Políticas Perú-Eslovaquia, celebrado en el marco del 30º aniversario de relaciones bilaterales entre ambos países. El encuentro fue presidido por el vicecanciller peruano y por la Secretaria de Estado del Ministerio de Asuntos Internacionales y Europeos eslovaco, Embajadora Ingrid Brocková.

Durante la reunión se efectuó un balance de relación bilateral y de los principales temas de la agenda común como los vínculos políticos-diplomáticos, el potencial de la esfera económico-comercial, así como las claras coincidencias existentes en la temática multilateral. La cita permitió, asimismo, identificar los ámbitos en los que se puede profundizar la cooperación binacional.